
令和３年度まちづくり懇話会
日時：令和３年10月７日16：00～17：30
場所：南が丘ふれあいセンター

令和３年１１月２５日時点

分野：町内会及び自治会　南が丘小学校区（海岸・五勝手・柏団地・南が丘・椴川）

No 発 言 者 意 見 内 容 意 見 に 対 す る 当 日 回 答 内 容
まちづくり懇話会後の
対 応 状 況

担 当 課

1 地域団体関係者

【地域の現状について】
　コロナについては、江差という土地柄、浜風とか
に恵まれているからコロナの感染は広がらないので
はと思う。感染者数が少ないのでそれほど深刻に考
えていない。

2 地域団体関係者

【地域の現状について】
　町内会で３回くらいマスク配布した。民生委員に
も1か月に1回くらい高齢者のところ回ってもらった
りしている。

3 地域団体関係者

【地域の現状について】
　一人で行動しているときはマスクはしていない。
買い物とかのときはエチケットしている。自治会
は、コロナ禍の中で夏祭り、新年会、この場所でや
るような集まりは軒並み中止をせざるを得ない。自
治会費を値下げして昨年と今年は対応した。全部で
はなくて粗大ゴミとか外での事業は今年度も実施し
ている。毎年バスを使って、ぶどう狩りをしている
が、今年は何とかと思い、役員で折衝したが、相手
方の果樹園が外からのお客さんを受け入れていない
ということもあり、事業を見送った。
　教育委員会のバスを活用して、森町までパークゴ
ルフ実施した。外の事業なので大丈夫かなと思っ
て、ほかの団体と実施。自治会の事業も中止してい
るが、いつまでも中止ではなく、活路を見出さなけ
ればならないのではないかと思う。
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4 地域団体関係者

【地域の現状について】
　敬老事業で赤飯配布したが、特にこの地域は１年
間で出入りが大きいところ。公営住宅、道職員住宅
がある。個人情報の大きな壁があって、把握が厳し
い。災害の時はどうなるのか。情報が足りない。
もっと柔軟に状況をおさえてもらう。コロナ禍でな
おのことわからない深刻な状況。情報共有できる体
制を作ってもらうことが重要な課題と思う。

5 地域団体関係者

【地域の現状について】
　コロナでは町の方でも支援してもらってる。接種
済証明書は、旅行とか行くときにこの証明書を持っ
ていけばいいのか。

　他町でカードを発行していることろがある。公的な証明
書となるかどうかはまだなっていないと思う。いつ接種し
たかは証明できるが利便性の高いものにはなっていない。
旅行・飲食店で求められて使うことが可能かと思う。きっ
ちり町民にしっかり情報提供したい。

　現時点では２回目接種後
に交付した「接種済証」か
「接種記録書」が接種済を
証明する書類となる。
　国は、接種証明書のデジ
タル化を進めている。活用
可能となった場合は広報・
町ホームページ等周知す
る。

健康推進課
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6 地域団体関係者
【新型コロナ感染者数情報発信について】
　ＬＩＮＥの感染者情報が後半から、檜山だけ。詳
しく教えてほしい。

　ＬＩＮＥでの情報発信は、北海道からの情報を発信して
いる。北海道の公表の変更により檜山だけとなっている。
以前は本人の同意を得られれば公表していた。

　町が公表する内容は、北
海道が発表している内容
で、それ以上の情報は公表
していない。
　以前は、北海道が感染者
本人に確認し、同意を得ら
れた場合、町名公表してい
たが、令和３年６月２８日
より１週間毎の感染者を市
町村別に公表する方法に変
更している。

総務課

7 地域団体関係者

【新型コロナワクチン集団接種について】
　３回目接種について、以前予約で申し込みの手違
いがあった。８０歳の人が電話でのやり取りは厳し
い。

　65歳以上の受付で負担をおかけした。コールセンターは
札幌業者を使ってやった。役場職員に負担させるよりは札
幌業者がした方が効率的にできる考えていた。地域事情が
分かっていないのはおっしゃるとおり。次の段階で意見と
して考える。

　３回目接種については、
予約方法を含めた接種方法
について、接種対象者に負
担がかからない方法を検討
している。
　できるだけ早い段階で大
枠のスケジュールを周知す
る予定でおり、また、タイ
ムリーな情報提供ができる
よう努めるので、ご理解い
ただきたい。

健康推進課

8 地域団体関係者
【新型コロナワクチン集団接種について】
　町民はコールセンターに慣れていない。フリーダ
イヤルはいらないのでは。

　いろんなやり方があると思う。3回目のやり方はご意見と
して伺って検討していく。

　NO.７対応状況と同じ 健康推進課
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9 地域団体関係者

【地域の情報共有について】
　要支援者名簿は本人の同意を得て、各機関に出す
ものがある。方法論で言えば同意がなくてもできる
ので、条例制定だとか積極的にしてほしい。名簿と
して、しっかりと個人情報でだせないものを役場が
担保してほしい。柔軟にやっていく必要がある。今
は身体的な側面もあるが、精神的な関係も、町内会
でも把握しなければならないのではないか。町内会
とも意見交換していくのも必要と思う。

　他自治体の事例を参考にしながら、運用の在り方があれ
ば考えていきたい。
　避難行動要支援者名簿を９月時点で最新版をまず配布し
ている。他課係と連携して毎月、都度更新する体制となっ
ている。必要に応じて、新しい名簿と交換できること、緊
急通報装置を設置したなどの人は、同意を得て名簿に追加
している。また、近所とかで必要と思われる、追加する人
がいれば、同意を求めながら対応していきます。

　名簿に記載する人の追加
や名簿の活用方法につい
て、今後開催される町内会
連合会や民生委員の会議な
どで説明機会を設ける。

高齢あんしん
課

10 地域団体関係者

【地域の情報共有について】
　プライバシーの問題で、本当に必要な名簿は上
がってこない。控えている名簿と差異がある。担当
者同士で共有が必要。

　№９回答内容と同じ 　№９対応状況と同じ
高齢あんしん
課

11 地域団体関係者

【避難行動要支援者について】
　同意したけど、該当者はどういうことになるの
か。何かあった時に役場が助けてくれるものなの
か。本人は期待を持ってしまっている。

　情報を共有する目的のもの。災害の時に何もしなくても
助けてくれるというものではない。町内会や自治会の協力
もいただきたいという意味もある。

　№９対応状況と同じ
高齢あんしん
課

12 地域団体関係者

【避難行動要支援者について】
　同意なくてもやれるところある。条例などを作っ
て担保しておく。条例等を作れば良いと国で言って
いる。是非やってもらいたい。

　№９回答内容と同じ 　№９対応状況と同じ
高齢あんしん
課
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13 地域団体関係者

【町内会活動について】
　人が集まれる状況を作っていくことが重要。この
南が丘ふれあいセンターは我々だけではなく子供
会、老人会でも使用していた。賑わいを早く復活、
楽しい会を開けるような環境を作っていただきた
い。

　国・北海道を示す指針を超えるものはできない。わかり
やすく住人の皆さんに守ること、できることをどう情報発
信していくのか考えていきたい。

　町内会及び自治会、各町
老人クラブに対し、活動基
準（取組の例示）を１１月
初旬に周知済。

町民福祉課

14 地域団体関係者

【ＮＰＯ法人について】
　看板が立っているＮＰＯ法人のゴミについて、ゴ
ミ拾うことはいいことだが、ＮＰＯのゴミを役場職
員が1日かけて捨てている。代表と理事と少し話した
方が良いのではないか。

　ゴミは置かない約束をして、ゴミは回収しないことで話
している。ゴミの置いている土地は民地。

　ＮＰＯ関係者に指導して
まいります。

総務課

15 地域団体関係者

【除雪対策について】
　道道の除雪について、柏町から南が丘小学校に
通っている児童の登校が終わった後にしていただき
たい。

　道道の排雪について、町からも配慮していただくように
働きかけをしていきたい。来年以降砂川4号通りという新し
い道路もできるので、この道路を使っていただくようにも
働きかけをしていく。

　今後、函館建設管理部江
差出張所の担当者へ働きか
けをして参りたい。

建設水道課

16 地域団体関係者

【地域の要望について】
　椴川町に新しい道路ができる。高齢者が歩くとき
に大回りする状況になる。今の橋を歩道で使えない
か。

　新しい橋を人が歩ける通路は確保するように取り組んで
いる。既存の橋は老朽化で撤去することで考えているが、
一部だけ残すことができるかどうか検討していく。

　コンサルタント業者に確
認したところ旧橋の一部を
残すのは困難とのことであ
る。橋梁架換工事の中で整
備する人道用通路を活用願
いたい。

建設水道課
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17 地域団体関係者

【避難所について】
　事業で文化会館がＷｉ－Ｆｉをつけたとなってい
る。南が丘ふれあいセンターは避難所となっている
が、インターネットもつながらない。避難所として
整備していかなければならないと思う。

　コロナの交付金の中で優先順位をつけて検討したい。
総務課
町民福祉課
財政課

6


